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Законность и справедливость: ценностный подход

Справедливость и суверенность
Исаев Игорь Андреевич,

заведующий кафедрой истории государства и права

Московского государственного юридического 

университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА),

заслуженный деятель науки Российской Федерации,

доктор юридических наук, профессор

kafedra-igp@yandex.ru

В статье исследуется важный аспект взаимодействия категории справедливости с понятием 
суверенитета, этических и правовых составляющих правовой реальности. В кантовской «Крити-
ке практического разума» это соотношение определялось как подчинение общего блага общего закону. 
Суверенность возникает как некий синтез этих элементов. Сочетание в суверенитете господства и 
служения определяет саму сущность государственной власти, которая желает быть справедливой и 
ограничивает себе законом. Анализ дается на основании исторических фактов из римской средневе-
ковой и новой европейской истории права.
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Th e article reviews an important aspect of interaction of the justice category with the sovereignty notion, 
ethical and legal constituents of legal reality. Kant in his Critique of Pure Reason defi ned this correlation 
as submission of the common good to the common law. Sovereignty appears as some synthesis of these 
elements. Th e combination of supremacy and service in the sovereignty defi nes the essence of government 
power desiring to be just and limiting itself by law. Th e analysis is based on historical facts from the Roman 
medieval and the new European history of law.
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